



RICARDO HOMS

Crisis humanitaria en México

La vida humana en México ha perdido valor. Yo pensaba que esto sólo sucedía en contextos de guerra, como los que cotidianamente nos describen las televisoras cuando nos narran día a día la invasión rusa sobre Ucrania. La ONU consigna 3,238 fallecidos en Ucrania a inicios de este mes de mayo, mientras Karla Quintana —titular de la Comisión Nacional de Búsqueda—, estima en 99,000 los mexicanos desaparecidos hasta mayo.

Cada una de estas víctimas connacionales representa una tragedia familiar. Sin embargo, ya nos acostumbramos a la cotidianeidad de estas noticias.

La frialdad e indiferencia con la que todas las instituciones del Estado Mexicano enfrentan los dramas humanos, —como lo es la desaparición de 95 mil personas—, según cifra publicada por el CED de la ONU el 26 de noviembre del 2021, es indignante.

En esta crisis humanitaria el crimen organizado tiene toda la responsabilidad, pero la cobarde inacción gubernamental es muy vergonzosa.

El presidente López Obrador está más preocupado por la invitación de Cuba, Venezuela y Nicaragua a la Cumbre de las Américas, que por esta crisis humanitaria que afecta a las familias mexicanas más vulnerables.

Y qué decir de la FGR. La fiscalía que tiene la responsabilidad de in-

vestigar los delitos de impacto federal se distrae en las venganzas personales del fiscal Gertz Manero, mientras día a día desaparecen mujeres en México.

Karla Quintana, titular de la Comisión Nacional de Búsqueda, estima en 24,600 mujeres las ausentes —de las cuales un alto porcentaje son niñas y adolescentes.

¿Cuándo veremos que el tema humano se convierta en prioridad nacional para las autoridades judiciales de todos los niveles y perfiles?... ¿Cuándo se privilegiará el problema humano por encima del económico en el Congreso?

Cuando quienes debiesen protegernos de esta violencia sádica irracional están distraídos hablando de enemigos imaginarios, entonces se convierten en corresponsables de esta crisis humanitaria.

Cuando quienes dirigen a la estructura operativa del combate al delito se dedican a cobrar venganzas y perseguir a sus enemigos personales, entonces estamos en un grave problema.

¿A dónde nos llevará esta crisis humanitaria? ●

Presidente de la Academia Mexicana de la Comunicación. @homsricardo